

Funktion konstatiert wird oder beide Staatstypen (wie jeder Staat) eine „Gesetzgebungsfunktion“, „Verwaltungsfunktion“ usw. besäßen. Im ersten Fall wird von der entgegengesetzten sozialen Zielsetzung, d. h. vom Klasseninhalt der Staatsfunktionen abstrahiert. Im zweiten Fall werden (mit der gleichen Abstraktion vom Klasseninhalt) Tätigkeitsformen des Staates zu seinen Funktionen erklärt.

Die Analyse der Funktionen des sozialistischen Staates als *Grundrichtungen* seiner Tätigkeit, in denen sich seine soziale Zielsetzung, sein *Klassenwesen* äußert, ist daher von großer weltanschaulicher Bedeutung. Eine wissenschaftliche Analyse der Funktionen des sozialistischen Staates kann deren Klasseninhalt nicht nur nicht umgehen, sondern wird diesen Inhalt deutlicher hervortreten lassen.

## **12.2. Funktionen des sozialistischen Staates beim Aufbau der Grundlagen des Sozialismus und bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft**

### *Die Funktion der Unterdrückung des Widerstandes der gestürzten Ausbeuterklassen*

Eine Hauptbedingung für die Verwirklichung der sozialistischen Revolution ist ihre Verteidigung gegen alle Angriffe des Klassegegners sowohl von innen als auch von außen. Der Verlauf der sozialistischen Revolution in allen sozialistischen Ländern hat nachdrücklich bewiesen, daß die politisch entmachteten, aber nach ihrem politischen Sturz noch nicht sofort beseitigten Ausbeuterklassen einen erbitterten Kampf um die Wiedererlangung ihrer verlorenen Positionen führen. Dieser konterrevolutionäre Kampf wird durch das internationale Kapital umfassend und mit allen Mitteln unterstützt. Dabei werden alle Formen und Methoden des Klassenkampfes angewandt, von denen sie sich Erfolg versprechen und die ihnen das innere wie internationale Klassenkräfteverhältnis erlaubt. Die Erfahrung der Geschichte lehrt, daß die gestürzten Ausbeuterklassen und das mit ihnen verbündete ausländische Kapital in ihrem Kampf gegen den Sozialismus nicht bereit sind, sich an internationale oder nationale Rechtsvorschriften zu halten, wenn sie dazu nicht durch die sozialistischen Staaten und die Kraft der internationalen Arbeiterbewegung gezwungen werden.

Selbst dann, wenn bereits eine stabile sozialistische Gesellschaftsordnung besteht, die Grundlagen des Sozialismus errichtet sind und die Ausbeuterklassen nicht mehr existieren, verfolgen die imperialistischen Kräfte weiter das Ziel, mittels konterrevolutionärer Aktionen von außen und durch die Wiederbelebung antisozialistischer Kräfte im Inneren die Errungenschaften der sozialistischen Revolution zunichte zu machen. Dies zeigte sich in den konterrevolutionären Ereignissen 1968 in der CSSR, die gemeinsam von imperialistischen und antisozialistischen Kräften im Inneren des Landes organisiert wurden.

Es ist deshalb ein objektives Erfordernis der sozialistischen Revolution, daß der sozialistische Staat die Funktion der Unterdrückung des Widerstandes der